

En Alicante... (Un mes . . . 1'75 ptas. Trimestre. 5 ..
Fuera la capital, trimestre. 5'75 ..
Extranjero, trimestre. . . . 15 ..
Número suelto. 0'10 cets.
Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

En la Redacción y Administración calle de Calatrava, 7, y en la imprenta de este periódico, Angeles, 14.
Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.
No se devuelven originales

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Año I

Alicante 24 de Octubre de 1886

Núm. 241

El Liberal

Domingo 24 de octubre de 1886

Impresiones

Aplazamiento.—«El León Ibérico».—Ateneo.—Extranjero.—Reclamaciones de los malagueños.

A pesar de los muchos comentarios de que ha sido objeto el hecho de no haberse puesto á la firma de la Regente, el decreto nombrando al Sr. Villanueva subsecretario de la Presidencia del Consejo de ministros, este aplazamiento tiene una explicación sumamente sencilla, y no significa, en manera alguna, que la designación del Sr. Villanueva no esté definitivamente acordada y aceptada con gusto por todos los ministros. Al presentar su dimisión el Sr. Cañamaque, lo hizo impulsado principalmente por un sentimiento de delicadeza, ante la supuesta responsabilidad moral que creía alcanzarle por haberse atribuido cierta participación en las noticias comunicadas á la prensa sobre el indulto del brigadier Villacampa, con mayor anticipación de la que ciertas conveniencias aconsejaban. Sometido este punto á un proceso, se ha creído cumplir con un deber de justicia y de atención al Sr. Cañamaque, en justa correspondencia á su delicada susceptibilidad, no publicando el decreto, en virtud del cual es sustituido hasta que el curso del procedimiento haya puesto de relieve su no participación en el asunto.

La Gaceta ha publicado ya la pequeña combinación de gobernadores, que anticipábamos ayer, y los decretos destinando al ejército de Castilla la Nueva, al gobernador militar de Alicante, y nombrando en su reemplazo al brigadier Sr. Carrasosa. La ausencia del Sr. Gonzalez Muñoz, será vivamente sentida en Alicante.

Se publica en Valencia un periódico que se denomina *El León Ibérico*, y cuyas ideas tradicionalistas son perfectamente conocidas. Siempre que ha tenido ocasión de ocuparse de Alicante, lo ha hecho inspirándose en un criterio sumamente estrecho, y cometiendo injusticias tan salientes, que en la mayoría de los casos hemos considerado inútil ocuparnos de su rectificación. Sin embargo, en el número que recibimos anteayer, son tantos y de tanto bulto los disparates que consigna bajo el epígrafe "Manojo de Cajetillas," que faltaríamos á un deber de conciencia, no protestando contra lo absurdo é injustificado de sus apreciaciones. En la tantas veces debatida cuestión de residencia del Prelado, Alicante ha mantenido

Folleto de EL LIBERAL. F.-12

El corazón de un padre

(NOVELA DE COSTUMBRES)
POR
H. DE BALZAC

—Señora—dijo Eugenio,—tendré el placer de veros antes del baile de la duquesa de Carigliano.

—Sereis bien recibido—dijo el barón.
—El negocio marcha bien—pensó el joven mientras volvía al palco de su prima.—Parecía complacerse al escucharme.

No sabía que la baronesa estaba distraída y pensando en la carta que esperaba recibir del señor de Marsay.

El joven dejó en su carruaje á la vizcondesa y al marqués, y volvió á su casa, trazando los más bellos planes.

Creía que la señora de Restaud no le cerraría ya las puertas de su casa, y confiado también en que sería bien recibido en la del mariscal Carigliano, contaba con cuatro relaciones de familias del gran mundo.

Sin explicarse los medios, adivinaba que en el complicado juego de los intereses de este mundo debía asirse á una rueda de la má-

do siempre una actitud digna y levantada y completamente de acuerdo con las disposiciones contenidas en el Concordato con la Santa Sede, y que sirven de fundamento á su reclamación y á sus derechos.

Después de tantos y tan repetidos esfuerzos como en distintas ocasiones han sido hechos para conseguir el establecimiento de un Ateneo científico y literario en Alicante, ahora parece definitivamente próximo á realizarse la creación de este nuevo centro, gracias á la iniciativa de la Sociedad Económica de Amigos del País. La inauguración se celebrará probablemente á mediados del próximo mes de noviembre, existiendo el propósito de dar á este acto todos los caracteres de una verdadera solemnidad. El Reglamento por que se ha de regir el nuevo Ateneo, es el mismo, según nuestras noticias, que el vigente en el de Madrid.

La nota culminante que encontramos hoy en correspondencia y telegramas de política extranjera, está constituida por los frecuentes documentos que vienen cambiándose estos días entre los gabinetes de Constantinopla y Londres. El gobierno turco insiste, según parece, en exigir que Inglaterra determine de una manera clara y explícita, la fecha precisa en que sus tropas han de evacuar el Egipto. En cambio, los ingleses, no parecen muy dispuestos á abandonar un territorio que ya se han acostumbrado á considerar como cosa propia, y que tan sólidamente garantizan sus comunicaciones con el extremo Oriente y su preponderancia en el mar Mediterráneo.

Los alemanes acentúan cada día más los entusiasmos de su política colonial, y para conseguir con más rapidez su desenvolvimiento, ha quedado ya definitivamente acordada en Berlín, la creación de un poderoso establecimiento de crédito, que se denominará "Banco Trans-occeánico," y cuyo único objeto será el facilitar cuantos elementos de vida pueda necesitar la colonización germánica.

La Liga de Contribuyentes de Málaga, ha dirigido al Gobierno una sentida reclamación en la que se hace constar, la falta de fundamento que ha presidido á las disposiciones de carácter sanitario, adoptadas por los gobiernos de Portugal y de Turquía; con las precedencias marítimas de Málaga, disposiciones que han dado origen á una paralización verdaderamente ruinosa en las operaciones mercantiles, creándose una situación tan di-

quina para llegar á lo más elevado. Hacíase la ilusión de que la señora de Nuncingen lo amaría, y que él la enseñaría á gobernar al marido, y como éste emprendía grandes negocios disponía de mucho dinero, podría ayudar al estudiante á que hiciese su fortuna.

No sabía el estudiante cómo había de hacerse esto, porque sus ideas flotaban en el horizonte como ligeras nubes, y aunque no fuesen tan precisas como las de Vautrin, si se hubiesen sometido al crisol de la conciencia, no hubieran dado nada puro.

Por una serie de transacciones de este género llegan los hombres á esa moral relajada que profesa la época actual.

Al llegar á su casa, llamó el joven á la puerta del aposento de Goriot, diciéndole:

—Vecino, he visto á Delfina.

—¿Dónde?

—En los Italianos.

—¿Estaba contenta?... Entrad.

El buen hombre se levantó en camisa, abrió y se acostó otra vez mientras decía:

—Habladme de ella.

Por primera vez entraba Eugenio en el cuarto de Goriot y se sentía desagradablemente impresionado al ver aquella miseria y compararla al lujo que rodeaba á las hijas.

La cama no podía ser más miserable y armonizaba con los demás muebles.

—Y bien—dijo Goriot,—¿cuál de mis dos hijas dais la preferencia?

—A Delfina, porque os ama más.

ficil como incomprensible, toda vez que el cuerpo médico de Málaga, certifica que no existe allí enfermedad epidémica alguna, y que la mortalidad actual, es inferior al término medio, que resulta del último quinquenio.

Todo inútil

Nacida la idea del tercer partido en la redacción de algun periódico, en un día de apuro en que no hay noticias de bulto que exponer, fué acogida con fruición por los periódicos adversarios á el gobierno, y cada cual, dejando correr la pluma á impulsos de su fantasía, ha hecho ingresar en esta nueva comunión política á los hombres que les ha parecido más convenientes, para tratar de hacer creer á algún incauto que está próximo el día en que el partido liberal, que hoy rige los destinos de la nación, se rompa en pedazos, cayendo con estrépito y envolviendo entre sus ruinas sagrados intereses.

Rápida como un relámpago cruzó esta noticia por la prensa periódica de Madrid, en el momento en que fué sometida á su análisis y considerar lo absurdo é inverosímil de que pudieran armonizarse elementos tan discrepantes como los que se trataban de unir.

Todo se había desvanecido como el humo, y ya nadie se acordaba de este incidente, cuando los periódicos de oposición al gobierno, *El Constitucional* y *El Graduador* sacan á plaza esta trasnochada noticia; *El Constitucional*, haciéndose eco de que nuestros eminentes amigos y correligionarios los generales Martínez Campos y Salamanca puedan provocar escisiones en el campo liberal, sin tener ni una palabra de protesta contra estas insidiosas suposiciones y acogiendo el rumor como la cosa mas natural y añadiendo con pujos de independencia: «Somos idólatras de la idea y no de la personalidad; somos constitucionales no por Sagasta ni por ningún prohombre, sino por la bondad de la institución.» ¡Bravo! ¡Muy bien!

Así es como el señor Benalúa y sus amigos defienden á las eminencias del partido liberal, y éste es su modo de manifestar su adhesión á nuestro respetable y querido jefe el señor Sagasta.

Bien que son una planta que vive en invernadero, raquítica, casi exótica é incolora para el capricho de unos pocos, que no cree en las macetas de la multitud, ni tiene jugo medicinal ni existe más que para sí misma.

Con respecto á *El Graduador* está en su terreno, medio monárquico y medio republicano, por un lado apoya á los disidentes monárquicos, quemando incienso en sus aras y por otro cree defender su idea que es la que contiene la menor parte de república posible.

Todo inútil, tiempo perdido el de *El Constitucional* y *El Graduador*, en Madrid nuestro partido unido y compacto realizará el programa liberal que tiene ofrecido al país y en Alicante el señor Terol con todos sus amigos y nosotros con nuestra humilde publicación, en apretado haz, sin que nada, ni nadie

El anciano estrechó la diestra de Eugenio, y repuso:

—Gracias, gracias.. ¿Quéos ha dicho de mí. Repitió Eugenio las palabras de la baronesa, embelleciéndolas, y el inteliz padre escuchó enternecido.

—¡Hija mía!... Sí, me ama mucho; pero no la creais en lo que dice de Anastasia, porque están celosas, lo cual es una prueba de su ternura. Un padre no se equivoca, y yo sé que la señora de Restaud me ama. La culpa de todo es de sus maridos.

—Pero no comprendo que siendo tan ricas vuestras hijas vos vivais en la miseria

—¿Y qué me importa?... Hay cosas que no acierto á explicarlas. Toda mi dicha está en mi corazón. Si mis hijas son dichosas, yo lo soy también. Cuando seais padre comprenderéis esto. Yo daría mi vida al hombre que amando á Delfina la hiciese dichosa. Por su doncella he sabido que ese de Marsay es un miserable y me han dado ganas de matarlo. ¿Y dónde ha tenido ella los ojos para casarse con ese alemán? Pero en fin, han hecho su gusto.

Al hablar así estaba sublime Goriot, y Eugenio se sintió conmovido.

—Me parece que vuestra hija vá á romper sus relación con el conde Marsay, y en cuanto á mí, puedo deciros que la amo.

—¡Bah!...

—Sí, y creo que mis palabras de ternura las ha escuchado con gusto.

nos pueda separar, con nuestro pequeño esfuerzo, y gran voluntad, secundaremos como un solo hombre, estos patrióticos propósitos del Gobierno, que para bien del país y de las instituciones rige la Gobernación de Estado.

Alicante

Principio de semana.
Una corrida de toros en San Juan como las anteriores, muy animada y con muchas peripecias.

Según se dijo, esta función fué la última de la temporada.

Los cuernos parece que necesitan el calor del verano, para funcionar con desahogo.

Sin embargo en invierno se ven muchos que si no funcionan, son el resultado de funciones naturales de contrabando.

En el Circo, una compañía de ópera á diez reales la butaca.

Dentro de esta condición, la compañía es buena.

Aunque digan lo contrario las gentes opulentas que quieren oír á Gayarre, á la Teodorini ó á la Patti, por una peseta veinticinco céntimos.

En la compañía del Circo hay artistas superiores á lo que se puede esperar de lo modesto de sus pretensiones, como son la Gilbert, la Rios, la Montessini, Carrión y Serra.

La noche de la inauguración estaba brillante el teatro.

¡Cuanta cara bonita!

Todo el Alicante chic.

Algunas veces envidio á las gentes del teatro, por las miradas que reciben.

El Principal abrirá sus puertas esta semana.

La compañía Cereceda nos ofrece ochenta noches de *Niniches*, pantorrillas y arreglitos *after the french fashion*.

El espectáculo no es muy moral, pero es agradable su música, y Consuelo Montañés tiene mucha gracia.

Las listas de abono se han cubierto como por encanto.

Las veladas de invierno se pasarán bien.

La buena sociedad está de pésame.

Vá á perder uno de sus miembros más apreciados y distinguidos.

El bizarro brigadier Gonzalez Muñoz, ha sido destinado á mandar una brigada del ejército de Castilla la Nueva.

Tanto él como su distinguida esposa, dejan un hueco en Alicante difícil de llenar, porque á distinción, finura y cortesanía, no hay quien les gane.

Los alicantinos todos, los echarán de menos y conservarán siempre de ellos un gratísimo recuerdo.

Hoy llegará el nuevo Obispo de esta diócesis Sr. Maura.

El pueblo y sus representantes, se disponen á recibirlo dignamente.

El prelado tendrá ocasión de convencerse

—Si eso fuese verdad, yo os amaría, porque vos tratariais á Delfina como se merece... Pero aquí hace frio.. Retiraos, diciéndome antes lo que Delfina os ha dicho para mí.

Nada había dicho, y probablemente ni siquiera pensó en su padre al despedirse de Eugenio; pero éste respondió:

—Os ha enviado un beso cariñoso.

—Adios, mi querido vecino. Dormid bien y soñad mejor. ¡Que Dios os proteja! Esta noche habeis sido un ángel para mí.

El estudiante se fué á su aposento y se acostó

—¡Pobre hombre!—dijo.—Su hija ha pensado en él como en el Gran Turco.

Desde aquella noche Goriot miró al joven como al mejor amigo, como á un confidente mesurado. Entre ellos se habían establecido las únicas relaciones que podían unir al viejo á otra persona. Las pasiones no hacen nunca cálculos falsos: Goriot se consideraría más cerca de su hija Delfina, si ésta miraba con agrado á Eugenio.

Para la señora de Nuncingen había deseado su padre la suprema dicha, y ella no había conocido las dulzuras del amor.

A la mañana siguiente llamaron la atención de los pupilos las palabras que Goriot dirigió al estudiante.

Vautrin parecía empeñarse en leer en el alma del joven.

Este, que la noche anterior había medido el ancho campo que se le presentaba, pensó

de que el pueblo que vá á dirigir, es un modelo de virtudes cívicas y cristianas, y que merece un Prelado de sus condiciones eminentes.

Siguen menudeando las bodas.
Dichosos los valientes porque ellos serán amansados por su suegra.

También hemos tenido espectáculo característico de la navaja española.

Un viejo que no quiere serlo, da de puñaladas á un jóven porque le dice que lo es.

Va á haber necesidad de atar cortos á los señores de edad.

Decididamente la manía de la senectud ó chochez de la época actual, es el convertirse en tenorios en toda la extensión de la palabra.

¡Pobres señores!

La glotonería ha tenido su culto correspondiente.

Banquetes de comerciantes.
Banquetes oficiales dedicados á personajes.
Y banquetes de trueno.

En uno de los primeros, los obsequiados eran franceses y brindaron en francés.

Les contestó el barón de Mayals en dicho idioma, demostrándonos que cuando se tiene su talento, la cuestión de idioma es lo de menos para ser elocuente.

Se preparan muchas *soirées fashionables* y *soteries* en las casas más distinguidas.

Prometo á las lectoras contarles lo que ocurra en esas fiestas.

L.

SUETOS POLÍTICOS

Cortamos de *El Pabellón Nacional*:

«Segun un colega, los izquierdistas andan estos días tan animados, que muchos de ellos apuestan «cualquier cosa» á que antes de tres meses es presidente del Consejo de ministros el general Lopez Dóminguez.

«Otros, sin apostar nada, llevan ya en el bolsillo la lista del ministerio de la izquierda, que se formará antes que finalice el año.

Siempre han sido así los izquierdistas. Viendo de esperanzas y alimentándose de ilusiones.

«Cosas de la poca edad.»

Dice *La Unión*:

«Hoy los aficionados á divulgar noticias de sensación no han muerto á nadie, mejor dicho, esta tarde no han circulado los absurdos rumores de ayer y de los días anteriores, suponiendo unas veces que había fallecido repentinamente Su Santidad y otras que había fallecido el emperador Guillermo de Prusia.»

«Por lo demás, la verdad es que existe una difunta: la fusión.»

Aquí viene de molde aquello de que los muertos que vos matais, gozan de buena salud.

La fusión vive para tener á raya á los amigos de *La Unión*.

Quien indudablemente ha muerto, y para mucho tiempo, es la causa trasnochada que defiende el estimable colega.

ECOS LOCALES

No es cierto, como afirma un periódico, que acompañando á su distinguida familia, ha salido ayer con dirección á Biar, nuestro respetable amigo D. Rafael Terol, jefe del partido liberal de Alicante.

Nuestro querido amigo tenía efectivamente dispuesto para anteayer su viaje, pero no pudo emprenderlo á causa de haber recaído

necesariamente en el dote de Victorina, y no pudo menos de mirar á éste como se mira á una heredera rica.

Por casualidad se encontraron sus miradas, y á ella le pareció Eugenio más bello que nunca.

Ninguna duda le quedó al estudiante de que la desgraciada jóven le miraba con bastante interés, y oyó una voz que le decía: «¡ochocientos mil francos!» Pero como anti doto se refugió en su recuerdo de la vispera.

—Ayer—dijo,—hicieron en los Italianos el *Barbero de Sevilla*. Es una música deliciosa. ¡Qué dicha es tener un palco en los Italianos!

—¡Felices los hombres—dijo la señora Vauquer,—porque hacéis todo lo que se os antoja.

—¿Cómo habeis vuelto á casa?—preguntó Vautrin.

—A pié,—contestó Eugenio.

—Pues yo no quiero los placeres á medias, y me gustaría ir en mi carruaje, y á mi palco, y volver cómodamente. ¡Todo ó nada! Hé ahí mi divisa.

—Divisa muy buena,—repuso la señora Vauquer.

—Supongo—dijo en voz baja Eugenio á Goriot,—que ireis á ver á la señora de Nucingen. Os recibirá con los brazos abiertos, y querrá conocer muchos detalles sobre mí. He sabido que desea que la presenten á mi prima, y debéis hacerle comprender que yo la amo demasiado para no procurarle esa satisfacción.

en la enfermedad que padece su preciosa hija Clotilde.

El Sr. Terol emprenderá el viaje cuando su hija se mejore, lo cual deseamos vivamente sea pronto.

Hoy á las diez de la mañana en el tren correo de Murcia llegará á esta capital el ilustrísimo señor Obispo de la diócesis de Alicante, Sr. Maura.

Desde la estación del Babel se dirigirá por las afueras de la población á la iglesia de la Misericordia, donde tendrá lugar una gran comida dispuesta por el cabildo colegial y cura de aquella parroquia.

Alas cuatro de la tarde recibirá S. I. al Ayuntamiento de la capital, gobernadores, diputación provincial, audiencia y demás autoridades, quienes reunidos á las tres y media en los salones de las casas consistoriales, se trasladarán en carruaje á la iglesia de la Misericordia.

A las cuatro y media ocuparán el prelado y toda la comitiva, los coches dispuestos al efecto, dirigiéndose á la plazoleta de la entrada del paseo de la Reina, donde en un altar dispuesto al efecto se revestirá S. I. de pontifical, organizándose la solemne procesión, en la que el señor Obispo irá bajo un palio llevado por el excelentísimo señor don José Carlos de Aguilera, Marqués de Benalúa grande de España y caballero de la nobilísima orden de Montesa; el Excmo. señor don José de Rojas y Galiano, Marqués del Bosch de Ares y caballero de la ínclita orden de Calatrava; el Excmo. Sr. D. Ramón Barroeta, Gran cruz de la Real y distinguida orden de Isabel la Católica; el Excmo. señor don José Maestre y Vera, Gran cruz de la misma orden; el excelentísimo señor don Miguel Colomer y Vergez, condecorado con esta misma distinción; el Excmo. Sr. D. Francisco Mingot y Valls, de la misma Real orden, y el Ilmo. Sr. D. Juan Javaloyes y Mira, caballero de la ínclita hospitalaria y militar orden del Santo Sepulcro. Estas distinguidas personas han accedido gustosas á tomar parte en esta solemnidad, correspondiendo á una invitación de la Alcaldía, interesada en que se reciba al Prelado, con el respeto debido á su dignidad.

Dicha procesión recorrerá las calles Mayor, de San Nicolás y Bonaire, entrando el prelado en la colegiata por la puerta negra.

A esta procesión concurrirán varias charangas.

En San Nicolás, que lucirá una profusa iluminación, se cantará el *Te-Deum* á toda orquesta, con lo que se minará la ceremonia.

Ayer se verificó la visita reglamentaria de cárceles.

El señor Alcalde de esta capital, ha cedido gratuitamente el salón principal del Palacio del pueblo, para celebrar en él la apertura del Ateneo Científico y Literario que tendrá efecta muy en breve.

Nuestro colega *El Graduador* se toma ayer el trabajo de contestar á las vaciedades, insultos, y frases mal sonantes de todo género que un periódico carlista de Valencia, llamado *El León Ibérico*, dedica á Alicante con motivo de la traslación de la sede.

Creemos que *El Graduador* pierde el trabajo, pues la mejor razón para esa gente es el desprecio.

A nuestro pueblo no le pueden ofender los mordiscos de los carcas, porque su reputación, de honrado, cristiano, laborioso, culto y decente, está muy por encima de todo eso.

Hoy ó mañana quedarán abiertos al público los nuevos y espaciosos almacenes que en el pasaje de Américo están instalando los se-

ñores Lledó Hermanos. Este establecimiento llamará seguramente la atención del público y será uno de los primeros de su clase en España.

En la sesión celebrada por el Ayuntamiento el viernes último, se nombró una comisión para que de acuerdo con el señor Administrador de Correos disponga lo necesario para la traslación de los buzones de correos.

Estos serán instalados probablemente en el interior de los estancos, pues las bombas de gas que hay sobre ellos, están todas destruidas, gracias á la cultura de algunos señoritos.

Ayer mañana llegó á esta capital, procedente de Orihuela, el señor Secretario de Cámara del Obispo de esta diócesis, siendo recibido en la estación por numerosas personas notables de esta población.

El tinglado que se ha construido frente al paseo de Mendez Nuñez, impide hacer uso del buzón de correos situado en aquel punto, con perjuicio del público.

Probablemente esta noche se encenderán las dos magníficas farolas colocadas recientemente en la escalinata del paseo de la Reina, para solemnizar la entrada del nuevo prelado.

Parece que han surgido algunas dificultades para la apertura del teatro Principal, la cual estaba anunciada para el próximo jueves.

La causa, según se dice, es el no estar completamente terminadas las lujosas decoraciones que se están pintando.

El público dispensará seguramente esta pequeña demora, en gracia de las mejoras que le permitirán ver los espectáculos puestos como nunca se ha conocido en este teatro.

El abono para la temporada de la compañía Cereceda, es tan numeroso que apenas quedan localidades disponibles, por lo cual promete estar sumamente animado.

Teniendo que proceder á la compra de 22 caballos que hacen falta para completar la dotación de las Comandancias de esta provincia, Almería, Valencia y Murcia, al precio máximo de mil pesetas, lo hacemos público para que los que tengan algunos para la venta y reúnan las condiciones que se hallan de manifiesto en las respectivas oficinas de las Comandancias.

La función anunciada para anoche en el Teatro-Circo, se suspendió por causas imprevistas.

La *Gaceta* publica una Real orden mandando rectificar un aforo hecho por la Aduana de esta capital de 588 kilogramos de discos de latón para cartuchos.

La guardia para el día de hoy en la casa de socorro estará á cargo de D. Esteban Sánchez.

Ha llegado á esta capital después de una larga temporada de ausencia, la distinguida señora viuda de Alcón, acompañada de sus preciosas sobrinas las señoritas de Sellés.

Han salido para Madrid nuestros queridos amigos D. Francisco Viudes y D. Enrique Alberola.

El Círculo conservador se vé estas noches sumamente concurrido, con motivo de asistir á él, el ex diputado á Cortes señor Marqués del Bosch.

Ha sido nombrado Gobernador militar de esta provincia el brigadier D. Manuel Carrascosa.

Se encuentra gravemente enfermo nuestro

colega, ¿qué harías?

—Perturbas mi razón y quieres que yo razono.

—Amigo Bianchón, estoy loco y es preciso que me cures. Tengo dos hermanas que son dos ángeles y quiero que sean dichosas. ¿Cómo adquiriré doscientos mil francos para su dote en espacio de cinco años? En ciertas circunstancias de la vida es menester jugar fuerte y no arriesgar la dicha para ganar unos cuantos francos.

—Esa es la dificultad que el hombre encuentra al principiar su camino, y tú quieres cortar con la espada el nudo gordiano, pero es menester para eso ser un Alejandro y si no se vá derecho á presidio. Yo me consideraré dichoso con la modesta posición que me crearé en provincia, donde sustituiré á mi padre. Las afecciones del hombre se satisfacen en el más pequeño círculo tan completamente como en uno inmenso. Napoleón no comía dos veces, ni podía tener más queridas que las que tiene un estudiante de medicina interno. Nuestra dicha estará siempre entre la planta de nuestros piés y nuestro occipucio, y lo mismo costando un millón por año que cien luises, la precepción intrínseca es la misma en nuestro interior.

—Gracias, me has hecho un gran beneficio. Acabo de ver á la señorita Michonneau y á Poiret de conversación con cierto caballero á quien he encontrado otras veses en las bullangas del año último en los alrededores de

estimado compañero en la prensa don Pablo García, director y redactor que ha sido, respectivamente, de *La Noche* de Alicante y *El Verpís* de Alcoy.

Sinceramente deseamos que nuestras noticias acerca del estado del enfermo, resulten exajeradas y que nuestro amigo recobre en el más breve plazo la salud perdida.

La Junta Directiva de la Sociedad Económica de amigos del País celebró sesión anteayer tarde bajo la presidencia del señor Dahlander, aprobando el presupuesto para el año inmediato. Nombró también una comisión, compuesta del señor Presidente y de los señores Clavel y Beltran, que pasen á saludar al Obispo, cuando llegue á esta capital y trató los asuntos que han de discutirse en la Junta del domingo.

Por auto de la Sección segunda de esta Audiencia, se ha sobreseido en cuanto á D. Vicente Tafalla, la causa seguida contra éste y D. Antonio Lari Garrigós por injurias al señor Alcalde de esta ciudad en el periódico *El Cullerot*; y abierto el juicio oral en cuanto al Sr. Lari comunicándose el proceso al señor Fiscal para que califique por escrito los hechos.

REMITIDO

Madrid 22 de octubre de 1886.

Señor Director de EL LIBERAL.

Muy querido amigo: Una apreciación mía sobre la supuesta locura del desgraciado Galeote, contenida en la última de las correspondencias publicadas, de las que semanalmente dirijo al periódico de Elda *El Bien General*, ha sacado de quicio al apreciable colega *La Unión Democrática* hasta el extremo de suponer en un suelto, que atribuyo fines poco nobles á los que ejercen el sagrado sacerdocio de la medicina, é invitame á que aduzca pruebas que corroboren mis afirmaciones, porque sinó—dice—ninguna reputación está exenta de ser mancillada y escarneada.

Con motivo de mis citadas correspondencias, y por noticias particulares, días há esperaba que se me impugnase de algún modo; pero no creí, ciertamente, que el que me increpase por manifestar una opinión, fuese un periódico democrático y de los más avanzados.

He dicho que «de algún tiempo á esta parte, se observa marcada tendencia entre los alienistas á creer que es un loco todo criminal, por enormes que sus delitos sean,» y he añadido: «Otero, Oliva, Galeote, todos son dementes.»

¿Estoy equivocado? Pues equivocados han estado también los tribunales que les sentenciaron á la última pena, sin tener en cuenta para su decisión las opiniones de los alienistas.

¿Se mancilla y escarnece la reputación de éstos, con suponer que no está loco Galeote? Pues ¡vivamente la ha mancillado y escarneado la Sala sentenciadora, que le condenó á pena capital.

Soy abogado, no médico, como lo es quizás, y muy querido amigo mío, el autor del suelto, cual señorito de quince abriles, de epidermis tan fina y delicada ahora, que en mis sencillas é inofensivas palabras, ha creído ver un ataque «á la clase»; empero si él, ó el estimable periódico republicano, sin apasionamientos de escuela, quieren honrarme aceptando una discusión, concreten los puntos, objeto de la polémica, y romperemos una lanza amigablemente. Que aunque salga yo derrotado, siempre consideraré inestimable

la Cámara de los Diputados, y que me hace el efecto de un agente de policía disfrazado de hombre honrado que vive de sus rentas. No olvidemos esto, y yo te diré por qué, Adios, que voy á la clase de las cuatro.

Cuando Eugenio volvió á su casa encontró á Goriot, que le esperaba, y le dijo:

—Tomad esta carta de mi hija, Eugenio rompió el sobre y leyó lo siguiente:

«Caballero, mi padre me ha dicho que os agrada mucho la música, y me consideraré dichosa si quereis aceptar una silla en mi palco. El sábado tendremos la *Fador y Pellegrini*, y estoy segura que aceptareis. El señor de Nucingen se une á mi para rogaros que sin ceremonias nos acompañéis á comer.

«No me contesteis, y venid.

«D. de N.»

—Permitidme que lea—dijo el anciano. Y después de hacerlo así, añadió:

—Ireis, ¿no es verdad?

El estudiante parecía preocupado.

—No hay duda—pensaba, quiere servirse de mí para atraer al otro, y esta carta significa el despecho.

—¿En qué pensais?

Eugenio no conocía el delirio de vanidad de ciertas mujeres que, para satisfacer las aspiraciones que les halagan, son capaces de todos los sacrificios.

—Sí, iré.

La curiosidad lo llevaba á casa de la señora

chicos, ¿qué harías?

—Perturbas mi razón y quieres que yo razono.

—Amigo Bianchón, estoy loco y es preciso que me cures. Tengo dos hermanas que son dos ángeles y quiero que sean dichosas. ¿Cómo adquiriré doscientos mil francos para su dote en espacio de cinco años? En ciertas circunstancias de la vida es menester jugar fuerte y no arriesgar la dicha para ganar unos cuantos francos.

—Esa es la dificultad que el hombre encuentra al principiar su camino, y tú quieres cortar con la espada el nudo gordiano, pero es menester para eso ser un Alejandro y si no se vá derecho á presidio. Yo me consideraré dichoso con la modesta posición que me crearé en provincia, donde sustituiré á mi padre. Las afecciones del hombre se satisfacen en el más pequeño círculo tan completamente como en uno inmenso. Napoleón no comía dos veces, ni podía tener más queridas que las que tiene un estudiante de medicina interno. Nuestra dicha estará siempre entre la planta de nuestros piés y nuestro occipucio, y lo mismo costando un millón por año que cien luises, la precepción intrínseca es la misma en nuestro interior.

—Gracias, me has hecho un gran beneficio. Acabo de ver á la señorita Michonneau y á Poiret de conversación con cierto caballero á quien he encontrado otras veses en las bullangas del año último en los alrededores de

estimado compañero en la prensa don Pablo García, director y redactor que ha sido, respectivamente, de *La Noche* de Alicante y *El Verpís* de Alcoy.

Sinceramente deseamos que nuestras noticias acerca del estado del enfermo, resulten exajeradas y que nuestro amigo recobre en el más breve plazo la salud perdida.

La Junta Directiva de la Sociedad Económica de amigos del País celebró sesión anteayer tarde bajo la presidencia del señor Dahlander, aprobando el presupuesto para el año inmediato. Nombró también una comisión, compuesta del señor Presidente y de los señores Clavel y Beltran, que pasen á saludar al Obispo, cuando llegue á esta capital y trató los asuntos que han de discutirse en la Junta del domingo.

Por auto de la Sección segunda de esta Audiencia, se ha sobreseido en cuanto á D. Vicente Tafalla, la causa seguida contra éste y D. Antonio Lari Garrigós por injurias al señor Alcalde de esta ciudad en el periódico *El Cullerot*; y abierto el juicio oral en cuanto al Sr. Lari comunicándose el proceso al señor Fiscal para que califique por escrito los hechos.

REMITIDO

Madrid 22 de octubre de 1886.

Señor Director de EL LIBERAL.

Muy querido amigo: Una apreciación mía sobre la supuesta locura del desgraciado Galeote, contenida en la última de las correspondencias publicadas, de las que semanalmente dirijo al periódico de Elda *El Bien General*, ha sacado de quicio al apreciable colega *La Unión Democrática* hasta el extremo de suponer en un suelto, que atribuyo fines poco nobles á los que ejercen el sagrado sacerdocio de la medicina, é invitame á que aduzca pruebas que corroboren mis afirmaciones, porque sinó—dice—ninguna reputación está exenta de ser mancillada y escarneada.

Con motivo de mis citadas correspondencias, y por noticias particulares, días há esperaba que se me impugnase de algún modo; pero no creí, ciertamente, que el que me increpase por manifestar una opinión, fuese un periódico democrático y de los más avanzados.

He dicho que «de algún tiempo á esta parte, se observa marcada tendencia entre los alienistas á creer que es un loco todo criminal, por enormes que sus delitos sean,» y he añadido: «Otero, Oliva, Galeote, todos son dementes.»

¿Estoy equivocado? Pues equivocados han estado también los tribunales que les sentenciaron á la última pena, sin tener en cuenta para su decisión las opiniones de los alienistas.

¿Se mancilla y escarnece la reputación de éstos, con suponer que no está loco Galeote? Pues ¡vivamente la ha mancillado y escarneado la Sala sentenciadora, que le condenó á pena capital.

Soy abogado, no médico, como lo es quizás, y muy querido amigo mío, el autor del suelto, cual señorito de quince abriles, de epidermis tan fina y delicada ahora, que en mis sencillas é inofensivas palabras, ha creído ver un ataque «á la clase»; empero si él, ó el estimable periódico republicano, sin apasionamientos de escuela, quieren honrarme aceptando una discusión, concreten los puntos, objeto de la polémica, y romperemos una lanza amigablemente. Que aunque salga yo derrotado, siempre consideraré inestimable

la Cámara de los Diputados, y que me hace el efecto de un agente de policía disfrazado de hombre honrado que vive de sus rentas. No olvidemos esto, y yo te diré por qué, Adios, que voy á la clase de las cuatro.

Cuando Eugenio volvió á su casa encontró á Goriot, que le esperaba, y le dijo:

—Tomad esta carta de mi hija, Eugenio rompió el sobre y leyó lo siguiente:

«Caballero, mi padre me ha dicho que os agrada mucho la música, y me consideraré dichosa si quereis aceptar una silla en mi palco. El sábado tendremos la *Fador y Pellegrini*, y estoy segura que aceptareis. El señor de Nucingen se une á mi para rogaros que sin ceremonias nos acompañéis á comer.

«No me contesteis, y venid.

«D. de N.»

—Permitidme que lea—dijo el anciano. Y después de hacerlo así, añadió:

—Ireis, ¿no es verdad?

El estudiante parecía preocupado.

—No hay duda—pensaba, quiere servirse de mí para atraer al otro, y esta carta significa el despecho.

—¿En qué pensais?

Eugenio no conocía el delirio de vanidad de ciertas mujeres que, para satisfacer las aspiraciones que les halagan, son capaces de todos los sacrificios.

—Sí, iré.

La curiosidad lo llevaba á casa de la señora

honor el haber contenido con adversario de ilustración tan reconocida.
Anticipa V. gracias mil, su afectísimo amigo S. S. Q. B. S. M.

ILDEFONSO SANSANO

ECOS DE LOS PUEBLOS

En los días del 25 al 31 de corriente se celebrarán en Jábea fiestas en honor á sus patronos.

Al retirarse noches pasadas de un campo de su propiedad al pueblo de Beniarjó el vecino de Bellreguat Vicente Pastor Marcos, fué agredido por un desconocido, ocasionándole dos heridas de gravedad. El agresor representaba de 20 á 30 años, estatura regular, y vestía pantalón negro, blusa rayada, sombrero hongo y alpargatas. La Guardia civil busca al delinciente. El hecho tuvo lugar en el kilómetro 27 de la carretera de Gandía á Denia.

El día 24 de noviembre á la una de la tarde, se venderán en pública subasta en el juzgado de Orihuela una heredad de campo, seco, en el de las Salinas, partido de la Loma, titulada los Gases, bajo el tipo de 57.000 pesetas; otra heredad en el mismo campo y partido, titulada Torre y Loma de Caserver, conocida también por Torrejón, bajo el tipo de 6.000 pesetas; una suerte de tierra de ciento diez y nueve tabullas, en el mismo término y partido, destinada para nuevas edificaciones, en los ensanches de la población de Torreveja, en la que hay pozos de aguas potables, algibes y un molino de viento, bajo el tipo de 6.000 pesetas y una heredad de campo, seco, denominada la Torreta, en el mismo término y partido, bajo el tipo de 49.740 pesetas.

ECOS GENERALES

La Correspondencia dice que es muy probable que ya no sea la minoría conservadora la que plantee el debate político en el Congreso y seguro que no se extremará la oposición ni se romperá la benevolencia.

—Telegramas recibidos de Manila anuncian el fallecimiento del brigadier de marina D. Angel Topete, segundo jefe del apostadero de Filipinas.

—Parece que se ha aplazado la provisión de la plaza de secretario de la presidencia del Consejo hasta que termine la información abierta con motivo de la noticia del indulto.

—Dentro de breves días será ejecutado en Oviedo el reo Fernando Fernandez Secades. (á) El Lloba, condenado á la última pena por aquella Audiencia territorial, á consecuencia de una muerte que perpetró, ayudado por su hermano, el día 2 de mayo del corriente año. Los periódicos locales desconfían que pueda ser indultado por las malas antecedentes del reo.

—Los amigos del marqués de la Vega de Armijo aseguraban ayer con referencia á palabras del ex-ministro de Estado, que su actitud política será la de encerrarse en la mayor reserva hasta que se abra el Parlamento.

—Dice El Correo: «Tiene motivos La Correspondencia para creer que así como gana mucho terreno la influencia de D. Ramón Nacedal en el ánimo de D. Carlos, cada día son más ti antes las relaciones políticas entre el director de El Siglo Futuro y las demás personas tradicionalistas residentes en Madrid.»

—El general San Román se encuentra muy aliviado de la enfermedad que venía padeciendo. Han sido firmados los decretos nombrando subsecretario de Gobernación al Sr. Merelles; director de la Caja de Depósitos al Sr. Sánchez Pastor, y director de la sección política de la Presidencia del Consejo, al Sr. D. Pedro Antonio Torres.

CORREO DE MADRID

Carta política.

Madrid 22 octubre de 1886.

Señor Director de EL LIBERAL.

Mi querido amigo y correligionario: Las cuestiones que mas preocupan hoy á los políticos son aquellas que se relacionan con el nombramiento del personal, porque en este desgraciado país las cuestiones de personas tienen siempre el privilegio de preocupar á los políticos mas que ninguna otra cualquiera. El que v. a el bullir de los círculos y las acalgradas discusiones que allí se tienen, creará que se trata de algo importante y de interés para el país, y sin embargo todo lo motiva este ó el otro nombramiento.

Lo que hay de todo esto y descartando lo mucho que se dice sin fundamento es que no parece cierto que los nuevos nombramientos y cambios en el personal de Gobernación, obedezcan á lo que se llama una combinación de Gobernadores.

No hay tal combinación. Todo se ha reducido á un pequeño arreglo por virtud de la traslación del Sr. Jimeno de Lerma á la Secretaría del Gobierno Civil de Madrid.

De haber combinación será más tarde—y tendrá por base, la dimisión del Sr. Ursat,

electo Diputado y que desea jurar su cargo tan pronto como se reúnan las Cortes.

El Sr. Sánchez Pastor, reemplazado en la Subsecretaría de Gobernación, por D. Adolfo Merelles, era ayer indicado para la Dirección de la Caja de Depósitos.

Sin embargo, anoche á última hora, decía-se que el Sr. Sánchez Pastor no iría á aquella Dirección, si no á otra, también dependiente del Ministerio de Hacienda.

Se da también como segura la vuelta del Sr. Cañamaque á la subsecretaría de la Presidencia, tan luego como se demuestre en los tribunales de justicia, que fué totalmente ageno á la propalación de la noticia sobre la concesión del indulto.

Háblase mucho de la fecha en que se han de abrir las cortes y los periódicos citan distintas fechas para la apertura con una seguridad que no sabemos dónde la habrán adquirido, pues todavía no se ha comunicado oficialmente á nadie.

Puede creerse por conjeturas, que aquel acto tendrá lugar del 10 al 15 del próximo Noviembre, pero nada más, guardándose la reserva que ahora se guarda respecto de los acuerdos ministeriales.

La cuestión de las reformas sigue tratándose en todos los círculos, haciéndose cálculos muy variados sobre el alcance que se les dará.

Seguramente las primeras que se presentarán serán las militares que revestirán verdadera importancia y gran alcance.

Hoy se han acentuado con mucha insistencia los rumores que afirman que han surgido grandes disgustos y desavenencias entre los hombres influyentes del partido liberal y esta vez parece que esos rumores tienen algún fundamento aunque de ningún modo la importancia que se les requiere dar por las oposiciones.

Ha habido quien ha supuesto que el gobierno se quedaría sin mayoría al ebrirse las cortes.

Es desgraciadamente para el país cierto que existen algunos disgustos y faltas de acuerdo, pero apesar de esto puede afirmarse de una manera categórica que el Sr. Sagasta tendrá una considerable mayoría, así en el Congreso como en el Senado al abrirse las Cortes.

Los que lo dudan desconocen en absoluto el estado de las cosas. Suyo afectísimo.

EL CORRESPONSAL.

El baile de la duquesa

¡Qué contenta se puso María al decirle papá Luis, que aquella noche la llevaría al baile de la duquesa!... Su primer impulso fué buscar á miss, para consultarle el vestido que se pondría y las flores que en su concepto la favorecerían más; porque María deseaba agradar mucho aquella noche.

Sabía que Carlos estaba también invitado al baile, y Carlos era un muchacho muy guapo y muy elegante, que sin saber cómo había asaltado su corazón posesionándose de él; de ahí que María estuviese tan nerviosa toda la mañana.

¿Qué me dirá al verme?... ¿Qué debo yo contestarle?... pensaba. —Si miss no fuese tan grave y tan severa, á ella se lo consultaría...

Pero la institutriz, como buena inglesa, no toleraba que su señorita la hablara de cosas que pudiesen distraerla de sus estudios serios. En cuanto á dirigirse á mamá Rosa, su abuelita, no había que pensarlo; la pobre era tan vieja, que ya no comprendía la importancia de estos asuntos, ni de ningún otro; pues tenía muy presentes sus amonestaciones, desde una vez que delante ella, murmuró del sombrero Nimche, que había estrenado su primita Clara para ir á las carreras. De manera que resolvió sin consultar con nadie ser muy discreta y muy formal en las respuestas que diera á su Carlos— así lo llamaba entre sus amigas—pues sabía que era bastante atrevidillo y no había que darle confianzas.

La verdad es que Carlos no era digno de poseer el cariño puro y sincero de María. En los círculos elegantes de la corte tenía fama de se luctor y pendenciero; jugaba al bacarat en el Veloz, y sostenía con gran boato á Fanny, una bailarina famosa por su hermosura y por sus trenes.

En cambio María era la inocencia misma. Un poquito alegre y vivaracha, eso sí, pero ingénua y de carácter afable y bondadoso; con ideas de niña, á pesar de sus diez y seis años. Esto en cuanto á lo moral, que tocante á lo físico era una maravilla. La esbeltez de su cuerpo causaba admiración en todos, y muchas veces los revisteros de salones habían ensalzado aquel primoroso talle... ¡Oh, bien lo sabía ella! y por eso había dado terribles disgustos á su modisto de París, cuando alguno de sus vestidos no había hecho sensación—como ahora se dice.

El último que le confeccionó Woth, el famoso modisto, fué el que escogió para aquella noche memorable, y verdaderamente que era un primor y á María le sentaba á maravilla. De suerte, que al aparecer en el gran salón de la duquesa, se formó corro á su alrededor y se levantó un murmullo de admiración...

Era de ver á la preciosa María, con sus frescas camelias prendidas en los cabellos y en el pecho, satisfecha de su triunfo, con sus grandes ojos negros llenos de alegría y sus labios rojos en contraste con el blanco mate de sus mejillas...

¡Oh! lo que aquella noche oyó de los labios de sus apasionados admiradores!

En cuanto llegara á casa, despertaría á mamá Rosa y se lo contaría todo, todo, y también á miss, y ¡cuidado que á miss la detestaba! pero era mucha alegría para ella sola y quería dividirla entre todos.

Lo que resultamente no dirla á nadie, es lo que la dijo Carlos al oído, muy bajito:

—Deja á tus amigas y vénte á la estufa. Tengo mucho que hablarte. Te amo.

Y habíala dejado confusa y aturdida. —¿Qué querrá decirme?... pensaba la pobre María. —¿Por qué no me habla en el salón y prefiere la estufa á donde no puedo ir sin ser notada?... Y allí no habrá nadie... y Carlos es un aturdido... Y, sin embargo, deseo hablarle para que sepa lo que sufro no viéndole; y lo que me cuesta escribirle esas cartas que tan dichoso le hacen, exponiéndome á los fureres de miss... y decirle también que todavía guardo en el devocionario, la violeta que me dió en el baile de mi tía la baronesa... y además, reñirle porque no me ama como merezco, mientras que yo le quiero mucho, pero mucho... y, en fin, otras cosas más...

Pero no, no es prudente acudir á la cita. Papá Luis podría dejarse la partida de whist y entrar en el salón y notar mi ausencia, y entónces... ¡Oh! no, no es posible!

Entretanto Carlos, observaba desde un ángulo del salón á la encantadora María, notando en ella la terrible duda que la mortificaba. De pronto, atravesó el salón como para dirigirse á la galería, y deslizo en su oído estas palabras: —No tardes. Te presentaré una tía mía que nos espera... no temas nada.

Fueron pronunciadas estas palabras con tal acento de ternura que, al fin, la decidieron; y pretextando no sé qué cosa, abandonó á sus amigas, desapareciendo entre la multitud que poblaba los salones del aristocrático hotel. Descendió rápidamente por la tallada escalera que conducía á la serre, y resueltamente penetró en ella.

En un bello cenador formado por plantas rarísimas traídas de lejanos países, y sentados á una mesa de negro mármol, cuya base la formaba artístico grupo de ondinas, Carlos conversaba alegremente con una dama de porte distinguido, de opulenta belleza, mostrando en sus maneras el desenfado peculiar de las parisienses.

María, trémula de emoción, avanzó hácia el bello cenador, saliendo á su encuentro, loco de alegría; su adorado Carlos, para conducirla de la mano ante la dama extranjera, á quien la presentó ceremoniosamente...

La víspera del baile, Carlos había anunciado á la duquesa, que una tía suya, recién llegada del extranjero, deseaba conocer á la alta sociedad madrileña, y que, con su permiso, la presentaría al día siguiente en el baile.

En efecto, la duquesa recibió con su bondad habitual á la tía de Carlos, agasajándola en extremo. Pocos momentos después, el semblante de la duquesa tornóse severo, notándose en ella cierta agitación... ¿Acaso la dama extranjera había cometido alguna indiscreción ó descortesía? No, ciertamente. Solo que la duquesa oyó en el despacho de su marido, esta conversación á dos gomosos: —Te digo que no es tía suya. La conozco; es una cocotte de París.

—¡Imposible! ¿Crees á Carlos capaz de semejante infamia? —Le creo capaz de todo.

Claro está que la duquesa oiría con horror estas palabras... ¡El decoro de su nobilísima casa mancillado de esta suerte! ¡Verdaderamente Carlos era un miserable!... ¿Qué se proponía al cometer tal infamia?... Se proponía inspirar confianza á la inocente María, para que cayera en las redes de un horrible complot. Sin la presencia de una dama en la estufa, indudablemente no hubiera acudido á la cita, y, por consiguiente, no se realizaría su gran proyecto.

Mientras tales cosas pasaban en los salones de la duquesa, abajo, en el bello cenador de la estufa, María escuchaba extasiada las palabras cariñosas y apasionadas de su amante... Oleadas de placer inundaban su tierno corazón... ¡Jamás Carlos se había mostrado tan rendido por ella!... Por su parte la dama extranjera acariciábala en extremo, con frases que no comprendía bien, pero que sin duda debían ser muy dulces y persuasivas porque le llegaban al alma... ¡María estaba encantada!

De pronto, los ojos de Carlos brillaron con extrañas luces, apoderándose de su ser una voluptuosidad infinita; y cojiendo una mano de María, exclamó con vehemencia: —Dime que me adoras, que serás mía, que sólo en mí reside tu dicha. —Y estrechaba con frenesí su blanquísima mano.

—¿Cá los me das miedo!... tu mano me abrasa... tus ojos me dan espanto...

—Miedo no, que nunca el amor es cobardía. Tén en mí confianza y gocemos de neu-

tro mútuo cariño... ¡Que tus dulces miradas me dejen ver el cielo y que tus palabras de embriagadora ternura me euloquezcan!...

—¡Por Dios, ténme compasión! Mi cabeza se aturde, mi corazón desfallece...

—Ven á mí, idolo mío, y que tu ser se confunda con mi ser, que nuestras almas se unan para siempre y que sólo la muerte pueda romper estos lazos...

Y sonó un beso.

María, rendida por la emoción, con los ojos arrasados en lágrimas, y con ademán suplicante, se volvía hácia la dama extranjera en demanda de auxilio... ¡Horror mil veces! La pérdida dama, sonriendo con malicia, la rechazaba dulcemente impulsándola hácia el horrible abismo que á sus plantas se abría...

—¡Ven, papá mío, ven y sálvame!—gritó, por fin, con suprema angustia.

Y, en efecto, papá Luis dejaba lentamente la mesa de whist, no porque hubiese oído aquel grito de dolor, sino porque en todos los relojes del suntuoso hotel, acababan de dar las dos de la madrugada, y había que entrar en el salón á recoger á su niña que ya tendría sueño, y, por consiguiente, deseos de retirarse.

Sor Teresa de Jesús, priora del convento de Carmelitas del pueblo de..., refirióme, no há mucho tiempo este episodio, al preguntarle yo quién era una bellísima novicia de rostro muy pálido y de mirada triste, que con gran recogimiento leía en un libro, paseando por un claustro.

—Nadie diría—añadió al terminar su relato,—que esta novicia tan buena, tan recatada, sea la María alegre y vivaracha del baile de la duquesa.

T. FRANCO.

TEATRO-CIRCO.—Un ballo in maschera. A las ocho y media.

VENTA

Se venden unas puertas cristales para entrada ó algún almacén ó escritorio, de madera de la fábrica, perfectamente conservadas. En la redacción de este periódico se darán pormenores.

CAMBIOS

COTIZACIÓN DEL DIA DE AYER

	Fechas	Papel	Dinero	Obs.
Londres	90 d.		»	»
París	8. d. v.	4'95	1/2	»
Mar. Cette	»	1'95	1/2	»
Havre	»	4'96	»	»
Madrid	»	»	»	»
Barcelona	»	»	1/8	»
Cádiz	»	»	1/4	»
Málaga	»	»	1/4	»
Sevilla	»	»	1/4	»
Valencia	»	1/8	»	»
Murcia	»	»	»	»
Orihuela	»	1/2	»	»

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

OBSERVATORIO METEOROLOGICO DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día de ayer:

Barómetro	761'15
Termómetro	18'4
Viento	NE. Calma.
Atmósfera	Despejada.
Mar	Rizado.
Temperatura máxima del aire á la sombra	22'6
Idem mínima durante la noche	19'4
Evaporación en milímetros	1'49

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—San Rafael.

SANTO DE MAÑANA.—San Crispín.

ULTIMA HORA

Telegramas de "La Tarde."

Madrid 23 (1'30 t.)—Esta tarde conferenciarán los señores Vega de Armijo y generales Salamanca y Córdoba para la formación del nuevo partido.

Madrid 23 (2 t.)—Son inexactos los rumores de que había sido asesinado el Czar de Rusia.

Agrábase la cuestión comercial con los Estados Unidos.

Telegramas del Casino.

Madrid 23 (5'45 t.)—Primogénito Carlos gravísimo. Salamanca marcha Córdoba conferenciar Armijo. Dúdase Czar matase Rechner.

Bolsa, 62,85

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

de Vicente Botella y Serra

Ángeles, 14.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

A GUILLEN LOPEZ

MAYOR, 13, 15 y 17; (no confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas. Cortaplumas.
Sombrereras. Lancetas.
Planchas vapor. Peines.
Idem ordinarias. Batidores.
Grifos superiores. Gutaperchas.
Aa-mantas. Petacas.
Bolsas de viaje. Porta-monedas.
Sacos de noche. Cepillos.
Caramañola. Sombrillas.
Tijeras. Bastones.
Cucharas. Bujías.
Cuchillos. Hules.
Tenedores. Plumeros.
Cucharones. Anteojos.
Navajas. Petacas.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus dibujos bonitos, solidez y precios económicos.

A LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA, CI; id., id. CA, CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior, Randería y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas, varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

GRAN SURTIDO EN FERRETERIA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde una pulgada hasta sesenta. Pasadores embutidos fuertes, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fabricas, ventajitas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios.

Azuclas. Serruchos.
Ha has. Verdugos.
Garlopas. Ficheros.
Cepillos. Trincadores.
Junteras. Triángulos.
Guillames. Ba renas.
Tenazas. Berbiquís.
Alicates. Formones.
Corta frios. Gubias.
Visagras. Roblones.
Limas. Escuadras.
Escofinas. Cuchillos.
Sierras. Destornilladores.

Quien se apresura gana.

Hemos adquirido todo el género de una reputada fábrica de plata anglo-británica, por la mitad del precio regular, por lo cual podemos ofrecer, mientras dure el acopio

por sólo 30 pesetas franco para toda la España un servicio de mesa de plata británica muy sólido, de plata anglo-británica fina garantida la blancura para diez años: 6 cuchillos de mesa con hojas de acero excelentes. 12 (6 cucharas y 6 tenedores.) 12 (6 cucharitas de café y 6 para huevos) 12 (6 copitas para huevos, magníficas, y 6 porta cuchillos) 2 (1 cucharón y 1 cucharita de leche.) 2 (1 azucarera y 1 tetera.) 6 tazas "Austria, finamente cinceladas 6 platos magníficos para fruta con figuras indias ó japonesas, artísticamente ejecutadas. 2 candelabros de salón, de hermoso aspecto.

60 objetos en todo, que habian costado antes 100 francos, y que ahora se dan por sólo 30 pesetas. En el caso que la mercancía no conviniese, el dinero recibido será devuelto en seguida. Resulta de esto que no se arriesga nada haciendo un pedido. Polvo para limpiar: 25 céntimos. Al pedido debe acompañar, en carta certificada, un billete del Banco de España de 25 pesetas y las 5 restantes en sellos de correo españoles; y ser dirigidos al

Bureau universel d'Expedition (autorizado por el Tribunal de Comercio) VIENA (Austria) Ottakringer-Strasse, 140. El envío de los géneros no tarda más que una semana.—¡Ojo! Otras platas anunciadas con el nombre de "Alfenide", es imitación sin valor, lo que se advierte al público, para no comprarla.

Casa de comisión

CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS J. Maluenda Vicenc.—Alicante Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas; y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y ocos para unificar estos líquidos. Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos "Cyprien Fabre y compañía de Marsella", se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Cette, Marsella, Paris y otros puntos de Francia.

Fábrica de espejos DE JOSÉ REUS

4, Pórtico de Ansaldo, 4 Alicante Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas, última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales, en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!



RR.PP. BENEDICTINOS

de la Abadía de SOULAC (Gironde) Prior Dom MAGUELONNE 2 MEDALLAS DE ORO Bruselas 1880, Londres 1884 LAS MEJORES RECOMPENSAS INVENTADO EN 1373 POR EL PRIOR Pedro BOURSAUD « El empleo cotidiano del Elixir Dentífico de los RR.PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la carie fortalece las encías rindien do á los dientes un blanco perfecto. « Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antídotica y útil preparación como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias. » Casa fundada en 1807 3, Rue Huguerie, 3 BORDEAUX Agente General: SEGUIN Depósito en todas las Farmacias y Perf^{as} de Francia y Extranjero.

SERVICIO ESPECIAL

para el transporte de vino en pipas, por la combinación de los Sres. Ang, Vinyes, Reste y compañía, durante la campaña 1886-1887, por los vapores TABAGO, de 800 toneladas. EGYPTHIEN, de 600 id. MICHAEL KROHN, de 700 id.

Viajes rápidos y directos desde Alicante á Cette. Tarifa especial para París. Francos, 5'10 hectólitro, desde bordo Alicante. Para más pormenores dirigirse á D. Francisco M. Laguillón, Alicante, quien facilitará además todas las tarifas combinadas, aplicables á todas las estaciones de los ferro-carriles de Francia.

GRAN BARATO DE CALZADO

de FRANCISCO OLIVER, calle de Labradores, número 26 (antes estaba en el núm. 15 de la misma calle). PARA CABALLERO.—Botas gamuza, color ceniza, dos suelas clavadas, 30 reales. Idem becerro mate, tres suelas punteadas, 44. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 36. Id. condeal, dos suelas clavadas, 28. Id. de becerro francés á la inglesa y con cartera, punteadas, 50 Zapato becerro mate á la inglesa y novedad, punteadas, 44 Idem de loa con adornos de becerro colores, clavadas, 24. PARA SEÑORA.—Botas rosol charol, escaarpines polonesas, 25. Id. de dos suelas, clavadas, 28. Id. de rosol francés con bigotera de lo mismo, escaarpines, 20. Id. de dos suelas clavadas, 24. Id. de cañas de color y charol clavadas, 27. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, clavadas, 22. Id. badana, sagren, polonesas escaarpines. 14. Zapato becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, dos suelas clavadas, 22. Id. de rosol francés, bigotera de lo mismo, clavadas, 21. Id. de Mascota, rojas, de becerro francés, clavados, 34. Id. de saten color y charol, dos suelas, clavadas, 30. Id. de loa con adornos de colores, clavados, 18 Zapato verdadero tafilete, con sus correspondientes adornos, dos suelas, 42 Botas verdadero tafilete, imperiales con cartera, dos suelas, 50. Zapatillas señora verano, escaarpines, 8. Y otras muchas clases de calzado para niños y niñas, también sumamente barato, llevando el comprador gran ventaja por su baratura, solidez y buena construcción.

Celenturas

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernández. Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por dos reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernández, Madrid, plaza la Villa, 4 y Sacramento, 2, y las principales boticas de España. Alicante, Soler y todas las principales boticas.

SUPERIORES CAFES DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid.—Escorial. Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos. Caté molido superior. á 2 ptas. 400 gramso. Puerto Rico y Caracolillo. » 2'50 — — Puerto Rico y Moka » 3 — — Moka puro » 4 — — Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas. Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos. NOTA. Los botes de CAFE y TAPIOGA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno. De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y provincias. Depósito central: PUERTA DEL SOL, 13.

Aparatos gasógenos

para la obtención de aguas ar bónicas y bebidas espumosas. Estos ingeniosos aparatos de uso doméstico, sirven para prepararse uno mismo el "Agua de Seltz," y el "Vino Champagne artificial," cuyas bebidas espumosas son el más grato aliciente de las mesas algo acomodadas. Esto, aparte de que estas bebidas gasífero-carbónicas, son siempre recomendables para favorecer las digestiones, calmar la sed, corregir la bilis y curar diversas afecciones del estómago. Véanse los diversos modelos de aparatos-gasógenos que se hallan de venta en la Farmacia de Bellido, plaza de Isabel II (6)

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales.

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricanets y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

Precios de suscripción

En Alicante: un mes, 1'75 pesetas. — Un trimestre, 5. — Fuera de la capital, un trimestre, 5'75. — Extranjero, un trimestre, 15. Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular, á precios módicos y convencionales.

Puntos de suscripción

En la Redacción y Administración, calle de Calatrava, número 7, y en la imprenta de este periódico, Angeles, número 14.